

COMTOIS CÉLÈBRES

Louis et Auguste LUMIÈRE



Le photographe Antoine LUMIÈRE figure dans les annuaires bisontins depuis 1865. Ces enfants Auguste et Louis vont transformer l'entreprise familiale entre 1883 et 1893 en la plus importante industrie photographique d'Europe.

Auguste LUMIÈRE fut aussi médecin et chercheur, il mit au point des techniques médicales et des produits pharmaceutiques dont certains sont encore utilisés de nos jours. Il partageait son temps entre le laboratoire photographique de l'usine et le laboratoire de physiologie expérimentale qu'il avait créé. On lui doit, dans le domaine médical, 25 ouvrages et près de 600 communications et articles

Louis LUMIÈRE consacra l'essentiel de ses recherches aux sciences physico-chimiques et à leurs applications à la photographie, il déposa 77 brevets depuis les plaques pour la photographie couleur (1891) jusqu'au cinématographe (1895) et même le cinéma en relief (1935)

En 1936 les frères LUMIÈRE furent reçus en grande pompe à Besançon pour l'inauguration de la plaque qui leur est consacrée Place Victor-Hugo, en présence du Président du Sénat Jules JEANNENEY.

Auguste et Louis LUMIÈRE tout comme leurs sœurs Méлина, Juliette et Francine épousèrent (trois d'entre eux en 1893), des frères et sœurs WINCKLER, enfants d'Alphonse et Léocadie THEVENIN, originaires de Champagnole (39).

Auguste LUMIÈRE et son épouse Marguerite WINCKLER eurent deux enfants : Andrée en 1894 et Henri en 1897. Louis et Rose WINCKLER eurent également deux enfants : Suzanne en 1894 et Jean en 1897.

L'ascendance des frères LUMIÈRE se situe à 73 % en Haute-Saône, 25 % à Belfort et environs, et une branche en Haute-Marne : beaucoup de cultivateurs, quelques artisans, une branche d'employés des fermes et de douaniers

Roger Chipaux

